
1 
 

第三部会（第 25 期・第５回） 

議事要旨 

 

 

Ⅰ 日 時  

第１日目 令和４年４月 18 日（月）16:00～17:30 

第２日目 令和４年４月 19 日（火）16:00～17:00 

 

Ⅱ 会 場 日本学術会議 6-C(1)(2)(3)会議室 

     遠隔会議（ZOOM）  

 

Ⅲ 出席者 

＜４月 18 日＞ 

吉村 忍（部長）、米田 雅子（副部長）、沖 大幹（幹事）、北川 尚美（幹事）、梶田 

隆章（会長）、菱田 公一（副会長）、相澤 清晴、浅見 真理、伊藤 由佳理、大倉 典

子、大場 みち子、大橋 弘美、岡本 裕巳、岸本 康夫、小山田 耕二、佐竹 健治、 

三瓶 政一、下條 真司、菅原 洋子、須藤 雅子、関根 千津、髙田 保之、伹野 茂、 

田辺 新一、谷口 倫一郎、玉田 薫、田村 裕和、筑本 知子、茶谷 直人、中野 義

昭、中村 卓司、西原 寬、塙 隆夫、春山 成子、光石 衛、美濃 導彦、宮地 充

子、山崎 典子、山本 里枝子 

 

（オンライン） 

  相澤 彰子、相田 美砂子、淺間 一、大島 まり、尾﨑 由紀子、小澤 徹、金子 真、 

川村 光、君塚 信夫、小池 俊雄、腰原 伸也、小林 潔司、三枝 信子、齋藤 政

彦、佐々木 葉、菅 裕明、田近 英一、德山 豪、所 千晴、中川 聡子、西 弘嗣、 

野尻 美保子、萩田 紀博、堀 利栄、宮崎 恵子、森 初果、山口 周 

（66 名、敬称略） 

 

事務局 松室参事官、髙橋、大橋、影山、石川、稲元 

 

＜４月 19 日＞ 

吉村 忍（部長）、米田 雅子（副部長）、沖 大幹（幹事）、北川 尚美（幹事）、梶田 

隆章（会長）、菱田 公一（副会長）、相澤 清晴、淺間 一、浅見 真理、伊藤 由佳

理、大倉 典子、岡本 裕巳、腰原 伸也、小山田 耕二、三瓶 政一、下條 真司、

菅原 洋子、須藤 雅子、関根 千津、髙田 保之、伹野 茂、田近 英一、谷口 倫

一郎、玉田 薫、田村 裕和、筑本 知子、茶谷 直人、中野 義昭、中村 卓司、西
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原 寬、塙 隆夫、春山 成子、光石 衛、美濃 導彦、山崎 典子、山本 里枝子 

 

（オンライン） 

  相澤 彰子、相田 美砂子、大島 まり、大橋 弘美、尾﨑 由紀子、小澤 徹、金子 

真、川村 光、岸本 康夫、君塚 信夫、小林 潔司、三枝 信子、齋藤 政彦、高田 

広章、田辺 新一、德山 豪、所 千晴、中川 聡子、西 弘嗣、野尻 美保子、萩田 

紀博、堀 利栄、宮崎 恵子、山口 周 

（60 名、敬称略） 

 

事務局 松室参事官、髙橋、大橋、影山、石川、稲元 

  

 

Ⅳ 議 事 

１）部長挨拶 

２）副会長挨拶 

３）前回議事要旨（案）の確認 

４）会員選考方針について 

５）2022 年度第三部予算執行方針について 

６）次回夏季部会について 

７）各委員会等からの報告 

８）その他 

     ・審議依頼について 

・未来の学術振興構想について 

・今後の第三部内の査読プロセスについて 

 

 ＜ 配布資料 ＞ 

資料１ 第三部会（第 25 期第４回）議事要旨（案） 

資料２ 会員選考方針について 

資料３ 2022 年度第三部予算執行方針について 

資料４ 公開シンポジウム「地球環境の未来を考える―カーボンニュートラルの実現に向

けて―（仮題）」の開催について（案） 

資料５ 各委員会等の活動報告 

資料６ 審議依頼文書 

資料７ 「未来の学術振興構想（仮称）」の策定方針について（案） 

資料８ 第 25 期の科学的助言機能・「提言」等の在り方の見直しを受けた、第三部査読等

の手順  
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参考資料１ 第三部会員名簿 

参考資料２ 第三部会及び第三部拡大役員会 開催予定 

参考資料３ 日本学術会議傍聴規則 

参考資料４ 日本学術会議総会におけるオンライン参加の併用についての考え方 

 

議事 

 

【４月 18 日】 

１ 部長挨拶  

・吉村部長より開会に当たって挨拶があった。 

 

２ 副会長挨拶 

 ・菱田副会長より開会に当たって挨拶があった。 

 

３ 前回議事要旨（案）の確認 

 ・吉村部長より資料１について説明があり、確認がされた。 

 

４ 会員選考方針について 

 ・資料２について、会員間で意見交換を行った。 

 

５ 2022 年度第三部予算執行方針について 

 ・事務局より資料３の説明がされ、会員間で意見交換を行った。 

 ・2022 年度第三部予算執行方針を承認した。 

 

６ 次回夏季部会について 

 ・北川幹事、伹野会員より資料４の説明がされ、会員間で意見交換を行った。 

 ・５月の幹事会に提案する予定である旨が吉村部長より伝えられた。 

 

８ その他（今後の第三部内の査読プロセスについて） 

 ・吉村部長より資料８の説明がされ、会員間で意見交換を行った。 

 

 

【４月 19 日】 

７ 各委員会等からの報告 

 ・各委員会委員長、関連の課題別委員会委員長等から活動報告がされた。 
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８ その他（未来の学術振興構想について） 

 ・会員間で意見交換を行った。 

 ・追加のコメントがあれば事務局にお寄せいただきたい旨、吉村部長からコメントがあっ

た。 

 

閉会 


